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Verbale del Consiglio di Laurea Magistrale in “Relazioni internazionali” del 2 maggio 2022  

 

Il giorno 2 maggio 2022 alle ore 17:30 si è svolto in forma telematica il consiglio del CdS in Relazioni 

Internazionali, con il seguente ordine del giorno:  approvazione regolamento didattico 22/23; 

rappresentante degli studenti; comitato di indirizzo; riflessioni su revisione offerta del CdS  

 

Sono presenti i proff: Alessandra De Chiara, Pietro Senesi, Antonio Lopes, Mauro Di Meglio, 

Giuseppe Cataldi, Rosario Sommella, Giorgio Cuzzelli, M.Rosaria Delli Quadri, Valentina Grado. 

 

Apre la discussione la coordinatrice la Prof.ssa Alessandra De Chiara  

La coordinatrice procede con le comunicazioni relativamente: all’approvazione del verbale del CdS 

del 4 febbraio 2022. Il Consiglio approva. 

Al secondo punto all’ordine del giorno, il regolamento didattico 22/23. Prende la parola la 

Coordinatrice per riassumere le modifiche apportate al regolamento: si tratta sostanzialmente di 

integrazioni richieste dal Polo Didattico nella nota n. 27998 del 14.04.2022.  

La Coordinatrice fa presente ai membri del consiglio la questione del passaggio a 32 crediti, anzichè 

40 crediti, per l’ammissione al secondo anno, in virtù delle richieste pervenute dalla Commissiona 

paritetica studenti. 

Dopo discussione il consiglio stabilisce di fissare a 32 crediti il limite per l’ammissione al secondo 

anno, in considerazione del fatto che gli insegnamenti del CdS sono tutti a 8 crediti. 

Il Consiglio approva il regolamento didattico per A.A 22/23, allegato al presente verbale. 

 

Al terzo punto all’odg., la rappresentanza studentesca. La coordinatrice ricorda che nelle recenti 

elezioni delle rappresentanze studentesche il CdS non ha avuto eletto il proprio rappresentante. La 

coordinatrice ricorda che questa questione è stata più volte portata in discussione nel Consiglio, in 

considerazione dell’importanza di tale figura, anche sottolineando la necessità di individuare studenti 

da far presentare alle prossime elezioni. Inoltre, in occasione dell’incontro con il Consiglio del Polo 

didattico del 6/04/2022, la Coordinatrice ha fatto presente tale problema. In questa occasione il 

presidente del Presidio di Qualità ha consigliato alla coordinatrice di individuare uno studente con il 

quale comunque avviare delle consultazioni. 

La Coordinatrice comunica che il gruppo AQ ha individuato, nelle more di nuove elezioni, la 

studentessa Manuela Santi in qualità di stakeholder del gruppo studenti. Si apre la discussione e la 

prof.ssa Grado consiglia di verificare la possibilità di svolgere nuove elezioni per il CdS e di 

considerare la nomina della studentessa Santi come soluzione transitoria. Il Consiglio approva e da 

mandato alla Coordinatrice di verificare presso l’ufficio didattica del DISUS la fattibilità di tale 

proposta.  

 

Al quarto punto all’ordine del giorno, il comitato d’indirizzo. La coordinatrice ricorda ai membri del 

consiglio la necessità di riunire il Comitato d’Indirizzo anche in vista di eventuali modifiche che si 

vorranno apportare all’offerta didattica nei prossimi anni. La Coordinatrice comunica che il gruppo 
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AQ ha discusso anche sulla necessità di ampliare la rappresentanza dei membri del Comitato 

d’indirizzo, in particolare con un referente del Ministero degli Affari Esteri, dell’Istituto Affari 

Internazionali, di una società di consulenza (Deloitte), nonché con un rappresentante per il mondo 

finanziario (es. Deutsche Bank) ed un rappresentante della DG Politiche comunitarie del MIPAAF. 

Apre la discussione i Proff. Sommella e Lopes in merito alla richiesta del Presidio di Qualità di 

avviare le consultazioni con il Comitato di Indirizzo in vista di una prossima riunione da tenersi entro 

metà giugno. La discussione procede sui contenuti della prossima riunione e sulle modalità di 

incontro. Il Prof. Cataldi propone di riunire in via telematica il Comitato d’Indirizzo e di ragionare su 

un incontro relativamente alla revisione dell’offerta formativa del dipartimento e da mandato alla 

Coordinatrice di organizzare tale incontro, sentito anche il vice direttore del dipartimento. Il Consiglio 

approva. 

 

Infine la coordinatrice aggiorna i membri del consiglio sui contenuti dell’incontro con il Consiglio 

del Polo in merito alle nuove disposizioni del MUR sull’offerta didattica ed alle indicazioni pervenute 

dal CUN. Prende la parola il Prof. Sommella che aggiorna il consiglio sullo stato dell’arte dei vari 

decreti del MUR, in merito ai criteri per la revisione dell’offerta didattica 

 

La riunione è conclusa alle ore 18,30 

La Coordinatrice 

Prof. Alessandra De Chiara 

 
 

 


